

Zeitschrift: Eclogae Geologicae Helvetiae
Herausgeber: Schweizerische Geologische Gesellschaft
Band: 62 (1969)
Heft: 2

Artikel: Bericht der Schweizerischen Paläontologischen Gesellschaft : 48. Jahresversammlung : Samstag, den 28. Juni 1969 in Zürich
Autor: [s.n.]
Kapitel: A: Bericht des Vorstandes für das Jahr 1968/69
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-163726>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Bericht der Schweizerischen Paläontologischen Gesellschaft

48. Jahresversammlung

Samstag, den 28. Juni 1969 in Zürich

A. Bericht des Vorstandes für das Jahr 1968/69

Die 47. Jahresversammlung wurde am 27./28. April 1968 in Bern abgehalten. Herrn Prof. Dr. W. NABHOLZ vom Geologischen Institut der Universität Bern sei für die freundliche Aufnahme im Institut und für die den Tagungsteilnehmern offerierte köstliche Erfrischung herzlich gedankt.

Nach einer kurzen Begrüssung der Teilnehmer durch Herrn Prof. NABHOLZ und Dr. H. SCHAEFER (als Vertreter des erkrankten Präsidenten Dr. O. RENZ) hielt Herr Professor Dr. H. TOBIEN (Mainz) den ersten Hauptvortrag über die Genese tertiärer Wirbeltierfundstellen.

Nach dem gemeinsamen Mittagessen im Hotel Wächter folgte am Nachmittag der zweite Hauptvortrag von Herrn Prof. Dr. P. H. KUENEN (Groningen) über Trübungsströmungen und Organismen.

Anschliessend berichtete Herr Prof. Dr. R. RUTSCH (Bern) in einem Kurzreferat über die Sammlung CHOCHARD in Biel.

Alle drei Referate sind im 47. Jahresbericht der Gesellschaft publiziert worden.

Am Sonntag wurde eine gut besuchte Exkursion in die subalpine Molasse des Entlebuchs durchgeführt. Für die tadellos organisierte und überaus instruktive Exkursion danken wir dem Leiter, Herrn Dr. U. GASSER (Bern) auch an dieser Stelle recht herzlich. Die zweite Tagung fand vom 27. bis 29. September in Einsiedeln statt, und zwar gemeinsam mit der Schweizerischen Geologischen Gesellschaft anlässlich der Jahresversammlung der Schweizerischen Naturforschenden Gesellschaft.

Die laufenden Geschäfte während des Jahres wurden durch den Vorstand erledigt.

Die Präsidententagung der SNG fand am 27. Februar 1969 in Basel statt, an dieser wurde die Gesellschaft durch den Sekretär vertreten.

An der Senatssitzung der SNG in Bern nahm unser Redaktor, Dr. F. BURRI, teil.

Mitgliederbestand: Während der Berichtszeit sind unserer Gesellschaft beigetreten: Prof. Dr. F. ALLEMANN (Bern), Frau Dr. M. CARON (Fribourg), Herr D. ERNST (Wettingen), Fräulein E. MERZ (Basel) und Herr J. WIEDMANN (Tübingen). Diesen 5 Eintritten steht ein Austritt gegenüber, sodass die Gesellschaft am 28. April 1969 138 Mitglieder aufweist.

Jahresbericht und Finanzielles: Im Berichtsjahr ist der 47. Jahresbericht der Schweizerischen Paläontologischen Gesellschaft erschienen. Er umfasst 269 Seiten, 24 Tafeln und 95 Textfiguren. Durch Vermittlung der SNG erhielten wir für das Jahr

1968 einen ordentlichen Beitrag von Fr. 8000.–. Wir danken den Behörden für diese Unterstützung. Von der Schweizerischen Geologischen Gesellschaft erhielten wir einen Beitrag aus dem Verkaufserlös der Eclogae, welcher hiermit bestens verdankt sei.

Basel, den 26. Juni 1969

Der Vizepräsident: *L. Hottinger*

B. Geschäftliche Sitzung

1. Jahresbericht des Vorstandes für das Geschäftsjahr 1968/69: Der von Dr. H. SCHAEFER verfasste Bericht wird vom Vorsitzenden verlesen und von den anwesenden Mitgliedern genehmigt.
2. Bericht des Kassiers: Der Vizepräsident berichtet über die Jahresrechnung und verdankt das Legat von Dr. A. WERENFELS im Betrag von Fr. 10000.–, wodurch das Vermögen der Gesellschaft ungefähr verdoppelt wurde. Betriebs- und Vermögensrechnung werden von den Mitgliedern eingesehen und genehmigt.
3. Bericht der Rechnungsrevisoren: Auf Antrag der Rechnungsrevisoren Dr. R. GYGI (Basel) und Frl. S. ENGEL (Bern) wird die Arbeit des Kassiers verdankt und ihm Decharge erteilt.
4. Bericht des Redaktors: Der Bericht des Redaktors ist im Bericht des Vorstandes enthalten.
5. Festsetzung des Jahresbeitrages für 1970: Er bleibt, wie bisher, auf Fr. 20.–.
6. Jahresversammlung der SNG in St. Gallen: Die wissenschaftliche Sitzung soll gemeinsam mit der SGG abgehalten werden.
7. 49. Hauptversammlung 1970: Der Tagungsort für die 49. Hauptversammlung wird später festgelegt.
8. Varia: Auf Antrag von Prof. Dr. L. HOTTINGER wird beschlossen, mit der Internationalen Paläontologischen Union Verhandlungen über einen Beitritt der SPG en bloc aufzunehmen. – Um den Mitgliederbestand unserer Gesellschaft zu mehren, soll vor allem auch unter den Amateur-Paläontologen geworben werden. Es wird beschlossen, in bescheidenem Masse Mittel der SPG zur Mitgliederwerbung einzusetzen. – Die während der Museumswochen in Basel durchgeführten Bestimmungsübungen und Führungen hatten grossen Erfolg. Die Eröffnung einer Fossilienbörse wird gegenwärtig diskutiert. – Auch Zürich will den Versuch wagen, mittels Führungen dem Publikum die paläontologischen Sammlungen näher zu bringen.

Gelterkinden, den 30. Juni 1969

Der Protokollführer i. V.: *W. Mohler*